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СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

ЧП в кузбасских горахЧП в кузбасских горах
Аман Тулеев выразил соболезнования от всех 
кузбассовцев родным и близким погибших при 
крушении самолета АН-2.

В поисках воздушного 
судна были задействованы 
80 человек, автомобильная 
техника, плавсредства и бес-
пилотные летательные аппа-
раты, кинологические расче-
ты МВД. Последний раз са-
молет вышел на связь с дис-
петчером, пролетая над тер-
риторией Крапивинского 
района, но в пункт назначе-

ния он не прибыл.
АН-2 принадлежал част-

ному предприятию. Он вы-
летел накануне с аэродрома 
в Бердске (Новосибирская 
область) в Манский район 
(Красноярский край). На 
борту находились три члена 
экипажа. Пассажиров в са-
молете не было.

Воздушное судно было 

найдено в 40 км от населен-
ного пункта Крапивинский 
(гора Абатова) во время аэ-
ровизуального наблюдения, 
проводившегося с помощью 
вертолета МИ-8. К сожале-
нию, все члены экипажа по-
гибли.

Аман Тулеев обратился к 
правоохранительным орга-
нам с просьбой максималь-
но тщательно и оператив-
но провести расследование 
причин авиакатастрофы. На 
территории, где был обнару-
жен самолет, гористая мест-

ность – сопки высотой до 
700 м и более, тайга. Сейчас 
спасатели готовят площад-
ку, спиливают деревья, что-
бы Ми-8 со следователями 
на борту мог сесть.

«Горько сознавать, что 
этот чрезвычайный случай 
принес огромную беду в се-
мьи членов экипажа, - от-
метил губернатор Аман Ту-
леев. — Искренне разделя-
ем горе семей, в одночасье 
потерявших родных и близ-
ких».

Пресс-служба АКО. 

ФАКТ ФОТОФАКТ

Новокузнецкое ООО «Транспортно-промышленная ком-
пания» должно в областной бюджет 3,7 млн рублей.
Как сообщает областной штаб по финмониторингу, фирма 
занимается добычей каменного угля открытым способом. 
Руководит ею Игорь Федоров. Штаб продолжает работу в 
ежедневном режиме. Материалы по фактам выявленной за-
долженности передаются в правоохранительные органы. К 
неплательщикам будут приняты меры госреагирования, со-
общает пресс-служба АКО.

n 320 ЛЕТ ВМФ. В воскресенье в кемеровском парке Победы имени маршала 
Г. К. Жукова прошли мероприятия, посвященные 320-й годовщине Военно-
морского флота России. Сначала состоялся торжественный митинг ветеранов 
и военнослужащих Военно-морского флота. После этого в парке был открыт 
передвижной пункт по отбору на военную службу по контракту, была организована 
выставка стрелкового оружия. Также проводились спортивные состязания, 
выступали творческие коллективы, работала полевая кухня. 
Фото Сергея Гавриленко.

новости В КУРСЕ ДЕЛА

Рапсовый бум
Какие риски возможны при работе с рапсом?

Рапс – культура, крайне динамично осваиваю-
щая кузбасские поля. В этом году, по прогно-
зам специалистов, область может собрать до 
70 тысяч тонн рапса, а губернатор поставил за-
дачу уже в ближайшее время увеличить рапсо-
вые объемы вдвое, до 150 тысяч тонн.
Сергей Лештаев – коммерческий директор 
ООО «Барачатское», агроном, на протяжении 
многих лет главный кузбасский пропагандист 
рапса. Именно к нему «Кузбасс» обратился с 
вопросами, что нужно сделать для выполнения 
поставленной задачи. Какие риски и проблемы 
могут возникнуть при этом?

– Сергей Витальевич, 
рапс ведь давно стал для вас 
очень важной темой?

– Начну с предыстории. 
Рапс и раньше использовали в 
кормопроизводстве для «зеле-

ного конвейера», получая зеле-
ную массу с ранней весны и до 
поздней осени, ведь его даже 
морозы не убивают. Покупали 
семена, сеяли. В середине вось-
мидесятых годов на него начал 
потихоньку расти спрос, но не 
постоянно: был, потом пару 
лет не было, но в то время, пом-
ню, за 100 тонн рапса наше хо-
зяйство купило «КамАЗ».

Стал появляться спрос – 
стали сеять. Попробовали по-
сеять пораньше, чтобы по-
лучить семена и не тратить-
ся на их покупку, – и поняли, 
что семена вызревают. Потом 
возник спрос на семена зер-
нового направления, которые 
дают меньше зеленой массы, 
но больше маслосемян. Пер-
вые серьезные шаги были в 

1994-1997 годах, мы уже нача-
ли поставлять рапс на масло 
в Томскую область. Но тогда 
мы еще многого не понимали 
и везли любой рапс. Привезем, 
а в нем много, например, эру-
ковой кислоты, и за это сбра-
сывают цену.

Потихоньку привыкли, 
стали заказывать определен-
ные сорта, покупать гибриды. 
В Крапивинском районе от-
крыли первый рапсовый мас-
лозавод, на сегодня в Кузбас-
се их три. Спрос стимулиру-
ет предложение, площади под 
рапсом и масличными культу-
рами нынче превышают 50 ты-
сяч гектаров.

– Но ведь до этого рапс 
практически ушел с полей?

– Да. Тридцать лет назад в 

каждом хозяйстве было живот-
новодство, севообороты, ор-
ганические удобрения. Затем 
животноводство сократилось 
в разы, фуражные культуры 
оказались невостребованны-
ми, пшеница для многих стала 
монокультурой. Зато сегодня 
никто не знает, будет ли цена 
на пшеницу, а рапс востребо-
ван, цена стабильна. Прошлый 
год начинали с 17 рублей за ки-
лограмм первых маслосемян и 
довели до 23 рублей. А в этом 
году стартуем с 23. Это о чем-
то говорит…

– Кузбасский «рапсовый 
бум» соответствует миро-
вым тенденциям?

– За рубежом он продолжа-
ется вот уже несколько десяти-
летий. Во-первых, были выве-

дены новые сорта без эруковой 
кислоты, вредной для челове-
ка, и рапсовое масло стали ак-
тивно использовать как пище-
вой продукт. Во-вторых, рап-
совое масло рассматривается 
как альтернативный источник 
топливной энергии. «Рапсовая 
энергия» пока слишком доро-
га, но это возобновляемый и 
экологически чистый источ-
ник энергии, поэтому за рубе-
жом появились стимулирую-
щие госпрограммы, а площа-
ди под рапсом каждый год уве-
личиваются.

– Рапс из культуры экзо-
тической стал массовой, но 
ведь до сих пор не все пони-
мают, что это сложная куль-
тура?

– Рапс очень сложная 
культура. И по мере наращи-
вания площадей под ним воз-
никает очень много проблем. 
Проблема засоренности, про-
блема нахождения в севообо-
роте, проблема вредителей – 
особенно. Вредители стали у 
нас зимовать, и если мы когда-
то один раз обрабатывали рапс 
и считали, что это много, то 
теперь приходится обрабаты-
вать его от вредителей пять-
шесть раз.

В старые добрые времена 
была разработана нормаль-
ная система возделывания 
всех культур, и все мероприя-
тия – есть там вредитель, нет 
– нужно было выполнять бес-
прекословно, тогда ты гаран-
тированно получишь опреде-
ленный урожай. А теперь мы 
хотим ограничиться одной об-
работкой и надеемся на уро-
жай. С чего бы? Нам уже надо 
идти другим путем: при наших 
объемах необходима техноло-
гия с обязательными обработ-
ками. Сейчас сразу нужно пла-
нировать как минимум четыре 
тысячи рублей на гектар для 
обработок. Но получается, что 
мы что-то недоделали, сэко-
номили, а получить хотим по 
полной... Очень больная тема 
– удобрения, ведь рапс отли-
чается очень высокой потреб-
ностью в азоте.

То есть, если кратко, ри-
ски – это засоренность по-
лей сорняками и вредителя-
ми, резкое истощение плодо-
родия, падение доходов, полу-
чаемых с гектара земли.

Окончание на 2-й стр.

n Рапсовые дары на фоне рапсового поля. Фото автора. 

Мокрая дорога 
как фактор риска

Грабитель «ходил на дело» 
с игрушкой

Русский хоккей: 
игры по новой формуле3 43

Время «тихой 
охоты» 4

ДОРОГИ

n Фото Сергея Гавриленко.

Езда без пробок
По площади Советов в Кемерове запущено 
двустороннее автодвижение. В его открытии 
приняли участие исполняющий обязанности 
губернатора Максим Макин, и.о. главы города 
Илья Середюк.

Напомним, год назад по инициативе губернато-
ра Амана Тулеева в областном центре ввели реверсив-
ное движение. Дорожный эксперимент оказался успеш-
ным. За это время трафик автотранспорта в часы пик че-
рез площадь Советов изменился с полутора тысяч еди-
ниц техники до 2600.

– Автолюбители, пользуясь этим реверсом, стали за-
давать вопрос: а почему не запустить в круглосуточном 
режиме проезд через площадь? Проезжая направо, они 
видят, что правая сторона дороги просто свободна. Бук-
вально на прошлой неделе губернатор принял решение 
и дал поручение выполнить эти мероприятия, – пояснил 
Максим Александрович.

В минувшие субботу и воскресенье дорожники тру-
дились на объекте круглые сутки. Они установили све-
тофор на перекрёстке пр. Советский – ул. Коломейцева, 
продлили в этом месте металлическое ограждение, от-
деляющее площадь Советов от автодороги, установили 
дополнительные дорожные знаки, оповещающие, что в 
утренние часы пик, с 7 до 9 часов, движение по площади 
Советов от ул. 50 лет Октября к ул. Красной разрешено 
только по одной из двух полос.

Теперь автолюбители и пассажиры общественного 
транспорта могут спокойно утром добираться до рабо-
ты, а вечером возвращаться домой. Первое время, чтобы 
движение было безопасным, а люди могли привыкнуть, 
на нулевом километре будет дежурить патруль ДПС.

Как пояснил Максим Макин, после открытия двух 
полос через площадь Советов разгружается практиче-
ски весь центр города: освобождаются улицы Васильева, 
Кирова, Красноармейская. Мало того, областные и мест-
ные власти решили на этом не останавливаться. Ширина 
проезжей части позволяет сделать реверсивное движе-
ние от Соборной до «Токема», то есть можно центр го-
рода «проткнуть» транспортной хордой с тремя полоса-
ми движения.

– Это разгрузит всю улично-дорожную сеть Кемеро-
ва, – отметил Максим Макин.

Он поручил специалистам завершить проект и до-
рожную карту за две недели, а сами дорожно-строитель-
ные работы – до 1 сентября. 

Евгений БЕСЕДИН.

РЕШЕНИЕ

К наследию – 
особое внимание
Комитет по охране объектов культурного на-
следия создан в Кемеровской области.

Он будет осуществлять полномочия в области со-
хранения, использования, популяризации и государ-
ственной охраны объектов культурного наследия. Ра-
нее эти полномочия осуществлялись департаментом 
культуры и национальной политики Кемеровской об-
ласти. Как пояснили в департаменте, комитет создан 
в соответствии с федеральным законом, требующим 
создания в системе органов исполнительной власти 
самостоятельного органа, уполномоченного в сфере 
охраны объектов культурного наследия.

И.о. председателя комитета назначена Юлия Ги-
зей, кандидат исторических наук. Предыдущее ме-
сто работы – доцент Кемеровского госуниверситета. 

Пресс-служба АКО.
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ПОГОДА

ФЕСТИВАЛЬ

n Фото Ярослава Беляева.

Бравое войско 
с бумажным оружием 
В Новокузнецке впервые прошёл фестиваль 
картона. 

С лёгкой руки организаторов -  городского содруже-
ства «Яркие люди» - возле одного из торговых центров 
открылась мастерская картонных доспехов. Три десятка 
подростков, вооружившись ножницами, скотчем и мар-
керами, делали из упаковочного материала костюмы 
рыцарей, королей, волшебников и трансформеров.

– Не все решились присоединиться к творческо-
му процессу, - рассказал автор идеи  Никита Веденцов. – 
Но те, кто преодолел стеснительность и взялся за дело, 
уже не могли остановиться: склеил шлем – значит, нуж-
но выкроить и  нагрудник, соорудил меч – хочется к нему 
и щит! И всё это надо раскрасить! Мы только успевали 
подносить картон – его тут же расхватывали и пускали в 
дело. Если бы задание не было ограничено тремя часами, 
наши участники до вечера возились бы с костюмами.

Но доспехи для того и делали, чтобы облачиться в 
них и устроить  турнир. Не все мечи и топоры уцелели 
после поединков, но, к счастью, картонное оружие мож-
но легко починить с помощью скотча.  
Разгорячённое войско, поправив амуницию, отправи-
лось маршем по центральным улицам города. Это был 
третий этап фестиваля. 

–  Реакция людей была очень бурной, - отметили 
организаторы акции. – Люди вели себя так, будто уви-
дели перед собой слона, например! Кричали нам что-то 
приветственное, машины с дороги сигналили, в общем, 
хорошая реакция была. 

Татьяна ЧЕРНЫШ.

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Вершины воинской славы
Памятные адреса получили родственники ге-
роев Великой Отечественной войны, именами 
которых распоряжением правительства РФ 
названы горные вершины Кузбасса. 

С ними встретился председатель Совета народных 
депутатов Кемеровской области Евгений Косяненко, 
побывавший в Ленинск-Кузнецком и Новокузнецком 
районах. Напомним, в год 70-летия Великой Победы 
губернатор Аман Тулеев предложил присвоить имена 
кузбасских героев вершинам Кузнецкого Алатау и Гор-
ной Шории. Инициативу поддержали депутаты, уче-
ные, общественники, ветераны. Проект получил назва-
ние «Вершины воинской славы».

В результате горным вершинам, которые не имели 
названия, были присвоены имена легендарных воинов: 
Михаила Куюкова - единственного представителя шор-
ского народа, удостоенного звания Героя Советского 
Союза, генерал-лейтенанта Афанасия Шилина - един-
ственного в Кузбассе дважды Героя Советского Союза, 
Ильи Назарова, посмертно получившего звание Героя. 

Вручая памятные адреса, Евгений Косяненко под-
черкнул, что  цель проекта «Вершины воинской сла-
вы» –  патриотическое воспитание молодежи, наслед-
ников Победы. «Совершая восхождения по туристиче-
ским маршрутам, которые проходят через вершины и 
пики, названные в честь Героев, школьники будут узна-
вать, какие подвиги совершили кузбассовцы в годы Ве-
ликой Отечественной войны»,  - отметил он. 

На первом этапе реализации проекта будут присвое-
ны имена 34 вершинам –  по количеству городов и рай-
онов Кемеровской области. Их местонахождение бу-
дет соотнесено с малой родиной каждого героя-кузбас-
совца.

Вера СКВОРЦОВА.

ЭКОНОМИКА

Дубай вложит 
в кузбасский проект
Мобильное приложение кемеровских it-
разработчиков, помогающее присматривать 
за детьми на расстоянии, получило поддержку 
венчурного фонда из Арабских Эмиратов.

Дубайский бизнес-акселератор (институт поддерж-
ки стартапов) TURN8 из 55 российских проектов вы-
брал два резидента. В их числе бесплатное приложение 
для мобильных телефонов Wokka Lokka – разработка 
кемеровской компании «АСК».

«Мы направляли заявки в различные венчурные 
фонды, в том числе и на этот –  совместный проект 
фонда и  Санкт-Петербургского национального иссле-
довательского университета информационных техно-
логий, механики и оптики»,  – рассказывал директор 
компании по маркетингу Константин Котов.  

Через приложение Wokka Lokka, использующего 
принципы ГЛОНАСС и GPS, родители могут следить за 
перемещением детей с помощью смартфонов и других 
мобильных устройств. Полтора года назад  приложение 
протестировали в кемеровских школах. После этого его 
переписали с нуля с учётом замечаний пользователей, 
говорит Константин Котов. Приложение запустили 
12 июля этого года. По данным источника, на сегодня 
его скачали более  1000 раз. 

Статус резидента венчурного фонда даст право раз-
работчикам пройти обучение в Дубае. После этого про-
ект представят зарубежным инвесторам. Объем инве-
стиций в компании предпочитают не раскрывать, лишь 
отмечают, что они будут направлены в дальнейшее вне-
дрение приложения. Проект останется в большей степе-
ни российским, уточняют в «АСК».

Ксения ГОРДИЙЧУК.
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Большой благотворительный хоккейБольшой благотворительный хоккей
В Ленинске-Кузнецком состоялся 
благотворительный хоккейный матч 
новокузнецкого «Металлурга» и новосибирской 
«Сибири», организованный АО «СУЭК-Кузбасс», 
администрациями Кемеровской области, города, 
руководителями клубов и приуроченный к 
Дню шахтёра и 15-летию крупнейшей в стране 
угольной компании.

Впервые местный Ледо-
вый дворец, построенный три 
года назад, принимал клубы 
Континентальной хоккейной 
лиги. Матч вызвал большой 
интерес, и не только в шахтёр-
ском городе: поддержать свои 
команды приехали болельщи-
ки «Металлурга» и «Сибири». 
Неудивительно, что стадион 
на тысячу мест был заполнен.

Пропуск на игру – при-
гласительный билет, в числе 
приглашённых – сотрудники 
«СУЭК-Кузбасс» с семьями, 
дети с ограниченными воз-
можностями здоровья, школь-
ники из трудовых отрядов 
угольной компании. По реше-
нию руководства АО «СУЭК» 
направит миллион рублей на 
строительство и оснащение 
детского корпуса областной 
клинической больницы. 

Перед игрой в Ледовом 
дворце состоялся мастер-класс 
для воспитанников местной 
спортивной школы. Тренер 
«Металлурга» Сергей Берд-
ников и три хоккеиста ново-
кузнецкой команды (Алексей 
Разумов, Кирилл Семёнов и 

Никита Язьков) в течение часа 
занимались с мальчишками 
2007-2008 годов рождения.

– В мастер-классе участво-
вали три вратаря и 22 полевых 
игрока, – рассказывает настав-
ник юных хоккеистов Алексей 
Павлов, работающий в школе с 
2014 года. – Для нас это огром-
ное событие, которое будет 
стимулом в дальнейшем хок-
кейном образовании. Сергей 
Павлович Бердников очень до-
ходчиво всё объяснял, ребята с 

большим старанием выполня-
ли упражнения. Конечно, для 
мальчишек большой плюс от 
такого рода занятия, а я для 
себя многое почерпнул, обща-
ясь с тренером клуба КХЛ.

Кстати, под руководством 
Алексея Павлова и Игоря Ве-
личкина хоккеем в Ленинске-
Кузнецком занимаются около 
сотни ребятишек. Большин-
ство из них, конечно, затаив 
дыхание, наблюдали за игрой 
команд мастеров.

Перед началом матча при-
ветствовали хоккеистов и бо-
лельщиков председатель об-
ластного Совета народных де-
путатов, мастер спорта СССР 
по плаванию Евгений Косянен-
ко, глава Ленинска-Кузнецко-
го Вячеслав Телегин, глава По-
лысаевского городского округа 
Валерий Зыков, начальник де-

партамента молодёжной поли-
тики и спорта Кемеровской об-
ласти Антон Пятовский.

Владимир Шмат, дирек-
тор шахтоуправления имени 
Рубана АО «СУЭК-Кузбасс», 
отметил общее в работе гор-
няков и хоккеистов: «Хоккей 
– командная игра, на лёд вы-
ходят звенья. И шахтёры зве-
ньями спускаются в забой. От 
сплоченности, взаимовыруч-
ки звеньев зависит успех и на 
льду, и под землёй. Желаю без-
опасной и бескомпромиссной 
борьбы!»

Символическое вбрасыва-
ние шайбы сделал Герой труда 
России, бригадир шахты «Ко-
тинская» Владимир Мельник. 

А игра действительно вы-
далась напряженно-беском-
промиссной. «Металлург» 
дважды уступал в счёте, но в 

итоге переломил ход встречи 
и, к восторгу своих болельщи-
ков, не умолкавших весь матч, 
одержал волевую победу – 4:3.

Примечательно, что имен-
но в шахтёрском городе два 
клуба КХЛ провели первую 
игру в предсезонный период. 
Генеральный менеджер «Сиби-
ри» Кирилл Фастовский при-
знался: «Мы бы не играли в 
Ленинске-Кузнецком, если бы 
не новый каток и благотвори-
тельный характер матча. Охот-
но приняли приглашение при-
ехать в Кузбасс, даже не было в 
этом сомнений. Подобные на-
чинания очень нужны и полез-
ны для развития хоккея».

Автор первого гола ново-
кузнечан в межсезонье Ан-
дрей Караваев отметил хо-
рошую атмосферу на стадио-
не и поблагодарил организа-

торов матча и, конечно, бо-
лельщиков. 

Главный тренер «Метал-
лурга» Николай Соловьёв по-
хвалил молодых воспитанни-
ков новокузнецкой спортив-
ной школы, пополнивших в 
межсезонье состав команды 
мастеров. Возможно, и в Ле-
нинске-Кузнецком подрастут 
будущие «звёзды» хоккея, тем 
более что для тренировочного 
процесса здесь созданы опти-
мальные условия.

Благотворительный хок-
кейный матч в шахтёрском 
городе – новая страница в ак-
тивной социальной политике 
АО «СУЭК». Со дня образова-
ния компания поддерживает и 
«большой», и детско-юноше-
ский спорт, пропагандирует 
здоровый образ жизни. 

Так, АО «СУЭК» оказывает 
всестороннюю помощь регио-
нальному центру спортивной 
гимнастики в Ленинске-Куз-
нецком. Воспитанник извест-
ной в стране гимнастической 
школы Никита Игнатьев заяв-
лен в составе сборной России 
для выступления на летней 
Олимпиаде-2016 в бразиль-
ском Рио-де-Жанейро. 

И в дальнейшем СУЭК, на-
ряду с развитием производ-
ственного потенциала, нацелен 
эффективно выполнять соци-
альную миссию, чтобы новое 
поколение выросло в достой-
ных граждан нашей страны.

Андрей ТАРКОВ.n Момент благотворительного матча.n Мастер-класс для юных ленинск-кузнецких хоккеистов.

В КУРСЕ ДЕЛА

Рапсовый бумРапсовый бум
Окончание. Начало на 1-й стр.

– Как можно решать эти пробле-
мы?

– По-разному. Наше хозяйство, на-
пример, пытается минимизировать из-
держки при выращивании рапса, на 
прежних площадях получая более вы-
сокие урожаи. Так, очень затратны об-
работки от сорняков – и мы планиру-
ем сеять его по чистому черному пару, 
тогда пропадает нужда «химичить» от 
сорных растений, что и дорого, и не на 
пользу экологии. Листовые подкорм-
ки позволяют снизить затраты на удо-
брения. Современная уборочная техни-
ка снижает потери при молотьбе. Каче-
ственные семена гарантируют повышен-
ные урожаи…

– Какой должна быть урожай-
ность, чтобы рапс был экономиче-
ски выгодным?

– Уже при 10-12 центнерах с гекта-
ра рапс получается более выгодным, чем 
зерновые, но пока в среднем по области 
этот показатель ниже – 8-10 центнеров. 
Сегодня цена около 23 рублей за кило-
грамм маслосемян, при урожайности 15 
центнеров это 34 тысячи рублей с гекта-
ра. По пшенице даже при 25 центнерах 
с гектара получишь около 25 тысяч ру-
блей. Еще один плюс – местная перера-
ботка рапса дает налоги, рабочие места.

– Не ошибаюсь ли, что для хо-
зяйств с серьезным животновод-
ством рапс интересен даже не высо-
кой ценой на зерно, а жмыхами?

– Да, сегодня рапсовый жмых и шрот 
обязательны в рационах как прекрасные 
поставщики минеральных веществ для 
животных. Именно хозяйства с живот-
новодством отдают рапс местным пере-
работчикам, а не продают его за рубеж 
или в другие регионы. Потому что полу-
чают не только деньги, но и жмых.

– Как вы относитесь к экспорт-
ным возможностям рапса?

– Если будут излишки, то, конечно, 
положительно. Правда, при условии, что 
кузбасские мощности по переработке за-
гружены полностью, а не на 30 процен-
тов. Но пока не ясно, кто мог бы зани-
маться продажей рапса за рубеж: нере-
ально какому-то хозяйству это сделать 

самостоятельно, потому что нужна масса 
сертификатов безопасности, нужно сфор-
мировать партию продукции определен-
ного качества и объема, решить вопросы 
хранения и круглогодичных поставок. У 
нас такими возможностями обладают Бе-
ловский и Топкинский элеваторы, но ни-
как не производители рапса, которые за-
частую молотят и сразу продают при мак-
симальном предложении и, соответствен-
но, падении цены. Но если нет сушилки, 
нет помещений для хранения, при сроч-
ных долгах приходится его скидывать по 
любой цене, иначе потеряешь все.

– Знакомы ли вы с программами 
поддержки производителей рапса в 
других регионах?

– Да, где-то стимулируют, выделяя 
деньги на удобрения, где-то на средства 
защиты растений, у нас рапс в числе дру-
гих культур попадает лишь под возмеще-
ние затрат при покупке элитных семян. 
Но любая программа помимо финансо-
вой помощи предполагает создание ре-
гиональной системы возделывания рап-
са, которая гарантирует получение опре-
деленных урожаев при выполнении всех 
рекомендаций и обязательных опера-
ций. Эти рекомендации после проведе-
ния производственных опытов должны 
написать наши ученые, рассчитать эко-
номическую целесообразность вложе-
ний, их влияние на конечный результат.

– Правда ли, что эта культура не 
для бедных и не для глупых? 

– Результат тем лучше, чем выше 
энерговооруженность и чем совершен-
нее и продуманнее технология возделы-
вания. Бедные этого не могут себе по-
зволить, а глупые надеются на авось. В 
результате не получают того, что рапс 
может дать.

– Радует ли вас рост интереса к 
рапсу?

– Все, кто умеет считать деньги, се-
годня знают ему цену. Согласен с теми, 
кто считает, что отношение к рапсу – 
своеобразный критерий успешности. 
Если видишь перспективы рапса, спосо-
бен просчитать его экономику, освоить 
технологии, привлечь деньги, вырастить 
достойный урожай и продать его, значит, 
у тебя есть и будущее.

Беседовал Игорь АЛЕХИН.

n Главный пропагандист рапса в Кузбассе Сергей Лештаев.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Проверки на дорогахПроверки на дорогах
Исполняющий обязанности губер-
натора Максим Макин по поруче-
нию Амана Тулеева провёл выезд-
ное совещание в Новокузнецке.

Рабочая поездка, посвящённая благо-
устройству дорог, началась с Листвянского 
шоссе. Прошлым летом губернатор дал зада-
ние уложить здесь новый асфальт. Таким обра-
зом, решилась проблема жителей посёлка Ли-
ствяги, много лет связанных с городом един-
ственной разбитой дорогой. Проверка показа-
ла, что спустя год после ремонта магистраль, 
несмотря на оживлённое движение, остаётся в 
идеальном состоянии. Но по технологии здесь 
необходим второй слой асфальта. Его решено 
уложить в будущем году. Эксперты считают, 
что в таком исполнении дорога прослужит не 
менее десяти лет.

Следующим объектом для комиссии стал 
проспект Курако. Год назад эта старейшая ули-
ца Новокузнецка подверглась глобальной ре-
конструкции. Перед строителями стояла не-
простая задача: демонтировать трамвайные 
пути, заменить все подземные коммуника-
ции, расширить проезжую часть, оборудовать 
«карманы» для стоянки транспорта и новые 
пешеходные дорожки. Все работы надлежа-
ло выполнить в крайне сжатые сроки. Прове-
рить качество этой ударной стройки помогла 
сибирская зима.

– Уже произошло замерзание грунтов, от-
тепель, грунты отошли, отработала ливнёв-
ка, все сети инженерные. На сегодняшний 
момент проспект Курако работает, каких-то 
особых замечаний нет, – подвёл итог реви-
зии исполняющий обязанности губернатора 
Максим Макин.

В нынешнем году силы новокузнецких 
коммунальщиков сосредоточены на ремонте 
улиц Кирова и Спартака. Последняя – хоть и 
не относится к главным городским магистра-
лям –постоянно загружена транспортом. Ра-
боты здесь идут уже несколько недель и сей-
час выполнены на 80%. В начале августа ули-
ца Спартака станет максимально комфортной 
для водителей, пообещал исполняющий обя-
занности губернатора:

– Ремонт здесь сделан примерно по той же 
технологии, как мы делали на Курако. То есть 

мы здесь ливнёвки пробьём, чтобы они слу-
жили нормально. Сделаем выравнивающий 
слой, профилирование, чтобы вода посереди-
не не собиралась. И обязательно – верхний, 
покровный слой щебеночно-мастичного ас-
фальтобетона. Он себя уже показал: такая до-
рога, в таком трафике, как здесь, минимум от-
стоит десять лет – даже без ямочного ремонта.

Технология производства щебеночно-ма-
стичного асфальтобетона предполагает добав-
ление в асфальт резиновой крошки. Её, кста-
ти, производят в Новокузнецке. Покрытие с 
таким компонентом намного прочнее обыч-
ного, не позволяет образоваться колее и сни-
жает уровень шума от машин.

До 1 сентября планируют завершить ре-
монт и на старой части улицы Кирова. Это 
шоссе протяжённостью два километра от про-
спекта Курако до кольца возле Дома быта. На 
двух пешеходных переходах здесь установят 
светофоры вызывного типа, перенесут в бо-
лее удобное место остановку общественного 
транспорта «СибГИУ», а весь бордюрный ка-
мень заменят на более низкий. Особо это оце-
нят пешеходы с ограниченными возможностя-
ми здоровья и с детскими колясками.

– В результате этих работ дорожная ин-
фраструктура в центре города позволит дви-
гаться без пробок, нормально, не ломать ди-
ски на колёсах, – отметил Максим Макин. – 
Соответственно, более удобно подъезжать к 
каким-то объектам, более динамичной станет 
жизнь. Мы знаем: для малого, среднего биз-
неса время – это деньги. Поэтому за счёт это-
го экономический эффект мы ещё получим.

По итогам совещания Максим Макин от-
метил, что серьёзных нареканий ни к одно-
му проверенному объекту нет. Единствен-
ное, на что необходимо обратить внимание, 
– это завершение благоустройства террито-
рий вдоль дорог. Качественную работу до-
рожников исполняющий обязанности губер-
натора назвал хорошим подарком (в день объ-
езда у него был день рождения). «Когда про-
исходит созидание, когда приезжаешь не ру-
гаться, что, к сожалению, приходится неред-
ко делать, а видишь, что получается, коллеги 
работают, применяют правильные техноло-
гии, – других подарков и не нужно!» – отме-
тил Максим Макин.

Татьяна ЧЕРНЫШ.

n Ремонт дороги на улице Спартака. Фото Ярослава Беляева.
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n Поплыли! Фото Александра Зиновьева.
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n На фоне Маугли.

спринт- новости
РЕГБИ
Новокузнецкий «Металлург» в очередном туре чемпи-
оната России в премьер-лиге проиграл на своём поле 
«Красному Яру» из Красноярска – 6:37 (3:25).

В составе хозяев шесть очков набрал Дмитрий Сухин, дважды 
реализовавший штрафные. Примечательно, что в первом кру-
ге турнира новокузнечане «всухую» проиграли действующему 
чемпиону страны на выезде – 0:40 (0:28).
– Наш коллектив сделал большой шаг в сравнении с преды-
дущей игрой с «Красным Яром», – констатирует главный тре-
нер «Металлурга» Вячеслав Шалунов. – Цифры на табло не от-
ражают накала борьбы. Мы на равных соперничали с чемпио-
ном, но красноярцы использовали практически каждый шанс, 
а мы, к сожалению, множество моментов растранжирили.
После семи матчей в активе «сталеваров» единственная побе-
да над московской «Славой-ЦСП» (29:22). В субботу, 6 августа, 
«Металлург» сыграет в Монино с клубом «ВВА-Подмосковье», 
а 10 августа встретится в Москве со «Славой-ЦСП». В заклю-
чительном туре первого этапа соревнований новокузнечане 
через полмесяца примут краснодарскую «Кубань».

ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ ФУТБОЛ
Междуреченская команда «Распадская» лидирует в высшей 
лиге первенства России среди любителей (зона «Сибирь»).

В стартовом туре второго круга соревнований коллектив глав-
ного тренера Сергея Топорова обыграл дома «Новокузнецк» 
– 2:1 (2:0). В составе хозяев голы забили Максим Аксёнов и 
Александр Михеев, гости усилиями Егора Андреева «размо-
чили» счёт под занавес встречи.
После дюжины матчей «Распадская» заработала 32 очка (раз-
ница забитых и пропущенных мячей: 41-4) и на один балл опе-
режает «Рассвет-Реставрацию» из Красноярска. Тройку лиде-
ров замыкает прокопьевский «Шахтёр», набравший 28 очков.
В минувшее воскресенье команда «СДЮСШОР-Кемерово» одоле-
ла в родных стенах дубль «Читы» (1:0) и в пятницу, 5 августа, про-
должит домашнюю сессию матчем с барнаульским «Полимером».
В этот же день «Распадская» встретится в Красноярске с 
«Енисеем-М», а ещё через день сойдется в гостях с «Рассве-
том-Реставрацией», своим главным конкурентом в борьбе за 
титул чемпиона Сибири.

Андрей ТАРКОВ.

n В деревне журналистов Антиповка, что в бору 
неподалеку от деревни Журавлево, в минувшие 
дни проводилось немало фотосессий с отборными 
белыми грибами. Фото Марии Королёвой.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Четыре этапа на пути к вершине

ВЕСТИ С МЕСТ

Новая формула чемпионата России удивляет и специалистов, и болельщиков

Извещение
о предоставлении земельного участка 

для ведения крестьянского (фермерского) хозяйства
Комитет по управлению государственным имуществом Ке-

меровской области извещает о предоставлении в собствен-
ность земельного участка, расположенного по адресу: Кеме-
ровская область, Кемеровский район, с кадастровым номером 
42:04:0208002:101, площадью 379784 кв.м,  для ведения кре-
стьянского (фермерского) хозяйства.

Гражданам или крестьянским (фермерским) хозяйствам, 
заинтересованным в предоставлении данного участка,  в те-
чение тридцати дней со дня опубликования и размещения на-
стоящего извещения (дата окончания приема заявлений – по-
следний день указанного срока), необходимо подать письмен-
ное заявление о намерении участвовать в аукционе по прода-
же земельного участка.

Заявления направляются исключительно через: 
МАУ «МФЦ г. Кемерово» (г. Кемерово, ул. Кирова, 41а,  

ул. Рекордная, 2В, б-р Пионерский, 3); 
ФГУП «Почта России» на адрес:  г. Кемерово, пр. Совет-

ский, 58.  
Телефоны для справок 58-04-01, 58-65-51.

И.о. председателя комитета Е.Н. Конюхова.

ОТДЫХ

Не нужен нам берег турецкий…
Гавриловский нам подавай!

По золотому песку
Похоже, что и сегодня бе-

рег гавриловского водохра-
нилища будет многолюдным. 
Слишком уж коротко наше си-
бирское лето. Вот и наслажда-
ются стар и млад каждым по-
гожим днём.

– Меня внуки уговорили 
сюда приехать, – поглаживая 
окладистую бороду, сообщил 
один из отдыхающих по име-
ни Алексей Михайлович. – Они 
сейчас в кассу пошли за билетом 
на катамаран. Э-эх, прокачусь!

В кассу очередь. На прокат 
берут не только катамараны и 
лодки, но и лежаки, ролико-
вые коньки. Арендуют беседку 
с мангалами. Можно заказать 
и места в уютном кафе с меню 
на любой вкус и кошелёк, один 
час аренды там – 1500 рублей.

На пляжные зонты и шез-
лонги тоже свой прейску-
рант: один час под зонтом – 50  
рублей, а с 10 утра до 10 вечера 
– 200. Но мало кто из отдыха-
ющих платит за такую услугу. 
Раскрывают зонты, ставят ря-
дом лежаки просто так. Меж-
ду тем, «Салаирским плёсам» 
много ещё чего нужно для пол-
ного комфорта отдыхающих. 
За катамаранами, к примеру, 
многочасовая очередь. Ещё бы 
несколько приобрести. Но на 
это нужны деньги.

Почти ежедневно в адрес 
администрации пляжа посту-
пают предложения-пожелания 
от отдыхающих построить го-
стиницу. Хотя бы небольшую. 
Потому что многим, приехав-
шим издалека, хочется подоль-
ше побыть на «Плёсах».

Директор пляжа Сергей Ду-
ров показывает нам уже куплен-
ную и пока только огороженную 
территорию под строительство 
гостиницы. Но на её возведе-
ние тоже необходимы средства...

Директором «Салаирских 
плёсов» Сергей Александро-
вич стал недавно. До этого он 
был заместителем директо-
ра ЗАО «Стройсервис» по об-
щим вопросами. Именно ком-
пания «Стройсервис» реали-
зовала проект строительства 
пляжного комплекса по ини-
циативе губернатора Амана 
Тулеева. Инвестиции соста-
вили более 130 миллионов  
рублей! Но этой суммой реа-
лизация задуманного не огра-
ничится. В ближайшем буду-
щем пляжным и золотым ста-
нет ещё один гавриловский бе-
рег. Золотым не столько от де-
нежных вложений, сколько от 
цвета песка. Он привезён с со-
седнего Алтая. Я видела, как 
замки из такого песка строили 
не только дети, но и взрослые.

Фотосессия  
с храбрым Маугли

А с каким удовольствием и 
прямо-таки ребячьим востор-
гом взрослые дяди и тёти фото-
графируются на фоне здешних 
скульптур! Например, у «Хра-
брого Маугли с мудрым удавом 
Каа», подаренных семьёй, род-
ными и близкими Амана Туле-
ева, и у «Смешариков», «Львён-
ка с черепахой», «Большого 
улова» – от депутатов Госдумы, 
предпринимателей, заместите-
лей губернатора…

Сейчас площадь зоны от-

дыха превышает 40 тысяч ква-
дратных метров. А будет ухо-
женного места под солнцем 
ещё больше.

Учитывая, что в выходные, 
а то и в будние дни 100 мест на 
парковке уже мало, очищена 
площадка ещё для 200 машин. 
И она не пустует, находясь на 
ничейной территории.

А что касается огорожен-
ной территории «Салаирских 
плёсов» (кстати, вход сюда 
бесплатный), то, как сказала 
одна из отдыхающих по име-
ни Ксения, «здесь чисто, пря-
мо как в Московском метро!»

Сама Ксения живёт в Но-
восибирске. Сейчас в отпуске. 
Приняла приглашение друзей-
гурьян приехать на гаврилов-
ское «море». Точнее, на но-
вый пляж.

– Поехала ради интереса. 
Да и Турция, где я всегда отды-
хала, в связи с известными со-
бытиями этим летом отложе-
на. Но я ничуть не жалею, что 
по сложившимся обстоятель-
ствам поменяла турецкий бе-
рег на гавриловский. Правда, 
хорошо загорела?

Я киваю: загар и впрямь 
красивый, ровный.

– А экономия какая! – про-
должает Ксения. – На этом 
пляже деньги между пальцев 
не утекают, как вода. Здесь 
туалеты, а это немаловажно, 
тоже бесплатные… Можно ска-
зать, что отпуск-2016 у меня 
удался. Без Турции, но с «Са-
лаирскими плёсами».

Да, цены на отдельные ус-
луги в этом месте и впрямь уди-
вительные. Например, охраня-

емая парковка машины в дни с 
понедельника по четверг стоит 
50 рублей. А в пятницу, суббо-
ту, воскресенье – по сотне.

Но есть места на парков-
ке и бесплатные. Они для ин-
валидов. Впрочем, директор 
Сергей Александрович ста-
рается избегать слова «инва-
лид». Определение «маломо-
бильные» не так режет слух. 
Так вот, для людей с ограни-
ченными возможностями на 
этом пляже вообще нет ничего 
невозможного. Для них имеет-
ся закрытая и оборудованная 
раздевалка. Отдельный туалет 
с современной сантехникой. 
Водостойкие плавающие крес-
ла. В беседках – пандусы. А 
для незрячих, слабовидящих 
и колясочников – специаль-
ные дорожки и спуск к воде.

А ещё к «Салаирским плё-
сам» организован специаль-
ный социальный маршрут так-
си. Вот подъехало очередное. 
Кто-то вышел сам, кому-то по-
могли. Но улыбаются все оди-
наково – солнечно.

Осторожно:  
родители!

Увы, идеального микро-
климата на «Салаирских плё-
сах» ещё нет. Но не сотруд-
ники пляжа в том виноваты 
(они-то – мы это и сквозь тём-
ные очки увидели – в букваль-
ном смысле не присядут с утра 
до вечера). И не столько дет-
вору надо ещё воспитывать, 
сколько их родителей.

Был недавно случай, наде-
лавший немало шума. Убирая 
на детской площадке с игро-
выми комплексами, сотруд-

ник пляжа обнаружил одеж-
ду мальчика. Одежда есть, а 
мальчика нет. Обежали весь 
берег, везде заглянули, всё 
проверили… Вообще проана-
лизировали весь тот день. Ни-
кто из родителей не заявлял о 
пропаже ребёнка. Стали про-
сматривать видеозаписи на ка-
мерах наблюдения. Ага, вот 
это место, где нашли одежду. 
А вот и мальчик. К нему под-
ходит мужчина. Мальчик бе-
жит к нему охотно. Значит, это 
папа. И вот папа берёт сына 
за руку и ведёт к парковке. А 
про то, что одежда мальчика 
осталась на площадке, папа 
забыл…

Разыскали родителей. По-
просили забрать одежду ре-
бёнка.

Или ещё недавний слу-
чай. На пирсе одна отдыхаю-
щая успела подхватить малы-
ша, рискующего вот-вот сва-
литься в воду. Оказалось, что 
мама ребенка преспокойно об-
щалась со своей компанией в 
нескольких метрах от пирса. 
Разволновалась лишь узнав, 
что могло случиться, и поо-
бещала, что такой беспечной 
она больше не будет.

А вот и мы сами наблюда-
ем наглядный пример бесша-
башности взрослых. Женщина 
моет ноги в подсвечивающем-
ся фонтане, и само это укра-
шение с небезопасным элек-
тричеством ей, как говорит-
ся, по колено.

Распивать спиртное на 
пляже тоже нельзя. И курить 
следует лишь в особой бесед-
ке «на задворках» территории. 
Но некоторые отдыхающие 
все же умудряются выпить – 
и в воду. Хорошо, что креп-
кие спасатели внимательно 
следят за купающимися. Бла-
годаря им, да и всем сотруд-
никам пляжа, первый сезон 
«Салаирских плёсов» не про-
ходит комом.

…Навстречу золотому бе-
регу все идут и идут гости Гав-
риловки. Теперь эта деревень-
ка, где дачных домов боль-
ше, чем жилых, популярна не 
только святым серебряным 
источником с храмом и часов-
ней, но и пляжем. Очень ком-
фортным и безопасным. Ведь 
перед его открытием только со 
дна водохранилища было вы-
везено 15000 кубометров ила. 
А сколько мусора, грязи… Так 
хочется, чтобы «Салаирские 
плёсы» во всех отношениях 
были чистыми.

Галина БАБАНАКОВА.
Гурьевский район.

Узнав, что мы едем на пляж «Салаирские плё-
сы», открывшийся этим летом у деревни Гаври-
ловка, знакомый предупредил: 
– Поспешите приехать пораньше. Места для 
парковки авто может не быть. 
Думали, что пошутил кемеровчанин, уже не 
раз погревшийся на новом пляже. Ведь будний 
день только начинался. А парковочных мест, 
как мы узнали заранее, целых сто. Не могут же 
все они сегодня быть заняты. 
Ан нет! Как в воду гавриловского «моря» смо-
трел наш знакомый: мест на парковке почти не 
было. Плотно стояли здесь машины с номерами 
не только нашего региона, но и Алтая, Ново-
сибирска, Томска… Сам пляж рассчитан на 500 
человек. Но были нынче и такие жаркие дни, 
когда на «Салаирских плёсах» собирались бо-
лее трех тысяч отдыхающих!

Микрофинансовая организация Государственный фонд под-
держки предпринимательства Кемеровской области объявля-

ет об изменении сроков приема конкурсной документации 
В рамках конкурсного отбора среди банков для заключе-

ния Соглашения о сотрудничестве по предоставлению пору-
чительств Микрофинансовой организации Государственный 
фонд поддержки предпринимательства Кемеровской области 
по договорам банковской гарантии информируем о продлении 
сроков приема конкурсной документации до 10 августа 2016 г.

Заявки на участие в конкурсном отборе принимаются МФО 
Госфонд ППКО по адресу: 

650000, г. Кемерово, ул. Красная, 4, кредитно-гарантий-
ный отдел. 

Телефон для справок: 58-73-97.
Срок предоставления конкурсной документации: с 9 ча-

сов 00 минут 27 июня 2016г. до 17 часов 00 минут 10 августа 
2016г. включительно.

С условиями конкурсного отбора можно ознакомиться на 
сайтах: www.fond42.ru 

Контактные лица: 
начальник кредитно-гарантийного отдела Трефилова Ири-

на Владимировна;
экономист кредитно-гарантийного отдела Козымаер Ки-

рилл Николаевич.

Очередная партия даров леса подоспе-
ла в Кемеровском районе: пришло время 
«тяжелой» грибной артиллерии –  
белых и груздей.

В минувшие выходные любители тихой охоты насо-
бирали также солидные трофеи подосиновиков и под-
березовиков в районе Осиновки. Старожилы отмеча-
ют, что этот год выдался более богатым на грибной уро-
жай, чем прошлый.

«Жителям Кемеровского района и кемеровчанам 
повезло, – отмечает специалист департамента лесного 
комплекса Кемеровской области Татьяна Ярцева. – Го-
род расположен так, что сравнительно легко позволя-
ет грибникам осваивать не только северные и южные, 
но и западные и восточные направления.

Наиболее перспективный маршрут для сбора грибов 
– дорога из Кемерова в сторону Яшкино. Здесь, на пра-
вом берегу Томи, есть несколько сосновых боров: Вер-
хотомский (возле села Верхотомка, в двенадцати кило-
метрах от города), Балахоновский (у села Балахоновка 
в шестнадцати километрах по той же Яшкинской доро-
ге), Колмогоровский, Пачинский. Эти леса очень бога-
ты грибами. Встречаются многие виды, но чаще всего 
– лисички, опята, рыжики, белые грибы. 

Есть грибные места и в Журавлинском, и в Елыкаев-
ском бору, в направлении Упоровки, Поперечки. В бе-
резовых рощах и смешанных лесах в этом направлении 
сейчас можно найти белые и черные грузди, подберезо-
вики, подосиновики, шампиньоны. А в районе старых 
Топок много волнушек и подберезовиков».

Синоптики обещают в начале августа в Кузбассе до-
ждливую, но теплую погоду. А значит, для роста гри-
бов условия самые благоприятные.

Юлия СЕРГЕЕВА.

Грибная  
пора  
в разгаре

Сегодня кемеровский «Кузбасс» 
продолжит предсезонный трениро-
вочный сбор, а в следующий поне-
дельник, 8 августа, начнёт подго-
товку на льду Дворца зимних видов 
спорта областного центра.

Переходы-перегрузки
Как уже сообщала наша газета, по-

сле минувшего сезона состав команды 
пополнили защитник Константин Пе-
пеляев («Уральский трубник», Перво-
уральск), полузащитники Клим Та-
расенко («Реттвик», Швеция), Васи-
лий Жаукенов, нападающие Михаил 
Селедков (оба – «Байкал-Энергия», 
Иркутск), Вячеслав Швецов («Ени-
сей», Красноярск). А недавно «Куз-
басс» подписал контракт с защитни-
ком Кириллом Соколовым («Никель-
щик», Верхний Уфалей). Тренируются 
с «основой» и выпускники кемеров-
ской школы русского хоккея.

В свою очередь, продолжат карье-
ру в других клубах бывшие хоккеисты 
«Кузбасса» Руслан Тремаскин, Алек-
сей Ничков (оба – «Старт», Нижний 
Новгород), Константин Зубарев («Ро-
дина», Киров) и Владислав Тарасов 
(«Енисей», Красноярск).

В московское «Динамо», на базе 
которого формируют молодёжную 
сборную страны, перешли игроки ке-
меровского дубля Владислав Боров-
ков и Артём Фероян. Столичный клуб, 
заработавший в этом году бронзовые 
медали национального чемпионата, 

расстался с ведущими хоккеистами: 
капитан команды Михаил Свешни-
ков вернулся в шведский «Юсдаль», 
Дмитрий Савельев и Янис Бефус наде-
нут форму архангельского «Водника». 
Один из лучших бомбардиров русско-
го хоккея Евгений Иванушкин из мо-
сковского «Динамо» перешел в казан-
ское, где главным тренером работает 
бывший спортивный директор «Куз-
басса» Сергей Фирсов.

Кстати, клуб из столицы Татарста-
на, закончивший минувший сезон на 
последнем месте в суперлиге, – ныне 
самый активный игрок на трансфер-
ном рынке. Всего в составе «бело-го-
лубых» – дюжина новобранцев, в том 
числе наш земляк Иван Бойко, высту-
павший последние годы за «Родину». 
Пробный контракт с казанским «Ди-
намо» подписал кемеровчанин, чем-
пион страны-2014 среди молодёжи 
Константин Добрелин.

Дежавю:  
«Запад» и «Восток»

Тем временем до сих пор не ут-
верждён календарь нового сезона. В 
суперлиге наверняка сыграют не 13, а 
12 клубов: красногорский «Зоркий», 
признанный банкротом, получил фи-
нансовые гарантии правительства Мо-
сковской области для участия в пер-
венстве подэлитного дивизиона.

Впрочем, обнародована структура 
XXV чемпионата страны, вызываю-
щая массу вопросов из-за своей замыс-

ловатости. Турнир начнётся 5 ноября 
в двух группах, разделённых, как до 
2009 года, по территориальному прин-
ципу. На «Западе» выяснят отноше-
ния московское «Динамо», «Водник», 
«Старт», «Родина», «Волга» (Улья-
новск) и «Динамо-Казань»; на «Вос-
токе» – чемпион страны «Енисей», ви-
це-чемпион «Байкал-Энергия», брон-
зовый призёр «СКА-Нефтяник» (Ха-
баровск), «Кузбасс», «Сибсельмаш» 
(Новосибирск) и «Уральский труб-
ник». На этой стадии соревнований  
(5 ноября – 10 января) команды сы-
грают в четыре круга (по два матча 
между собой дома и в гостях).

На втором этапе турнир вновь 
пройдёт в двух группах, но без учёта 
очков, набранных ранее. По четыре 
лучших клуба «Запада» и «Востока» 
проведут двухкруговой турнир, сы-
грав дома и в гостях с командами дру-
гой группы. Четыре клуба, занявшие 
пятые-шестые места на первом этапе, 
соперничают между собой в два круга.

После второго этапа в плей-офф 
выходят шесть клубов, ещё две путёв-
ки в четвертьфинал оспорят в двух-
матчевом противостоянии 1 и 5 марта 
команды, занявшие седьмую-восьмую 
строчки в сильнейшей группе и два по-
бедителя второй группы.

Четвертьфиналы плей-офф прой-
дут до трёх побед. Решающая стадия 
национального чемпионата с участи-
ем четырёх клубов состоится в одном 
городе 24-26 марта 2017 г.

Вадим АНТОНОВ.
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